
avec	vous,	pour
l'Alsace

ÉDITO	DU	MOIS
Il	y	a	un	an,	vous	m'avez	choisie	pour	être	votre	députée	de	 la	1ère
circonscription	du	Haut-Rhin.	Un	an	que	 je	 suis	au	 travail	 avec	Marc
Bouché,	 mon	 suppléant,	 pour	 faire	 avancer	 les	 sujets	 de	 notre
territoire,	de	l’Alsace	et	de	la	France.
Je	 mesure	 chaque	 jour	 l’honneur	 et	 la	 responsabilité	 de	 vous
représenter.
	
Comme	 je	 m’y	 étais	 engagée,	 j’ai	 déposé	 avec	 les	 parlementaires
alsaciens	 de	 la	 majorité	 une	 proposition	 de	 loi	 qui	 vise	 à	 faire	 de
l’Alsace	 une	 région	 de	 plein	 exercice.	 J’ai	 également	 tout	 mis	 en
œuvre	pour	revenir	à	une	ligue	alsacienne	de	football.	Nous	sommes
en	bonne	voie	pour	y	parvenir.
	
En	 tant	 que	 Co-présidente	 du	 Bureau	 de	 l’Assemblée	 parlementaire
franco-	 allemande,	 je	 continue	 de	 me	 battre	 pour	 développer
l’apprentissage	 de	 l’allemand,	 une	 langue	 essentielle	 dans	 notre
bassin	de	vie	transfrontalier.
	
Je	 suis	 déterminée	 à	 poursuivre	mon	 action	 au	 plus	 près	 de	 vous	 :
pour	 redonner	 tout	 son	 sens	 et	 sa	 valeur	 au	 travail,	 favoriser
l'accession	à	la	santé	pour	tous,	renforcer	les	transports	du	quotidien,
mieux	protéger	nos	enfants	face	au	harcèlement,	permettre	à	chacun
de	se	loger,	et	accélérer	la	transition	écologique.
	
Je	veux	dire	tout	mon	soutien	à	nos	concitoyens,	aux	élus,	aux	forces
de	l’ordre	et	de	sécurité	qui	ont	été	frappés	par	 les	violences	de	ces
derniers	jours.	Le	calme	doit	revenir	au	plus	vite.	Face	à	un	tel	drame
la	 Nation	 doit	 s’unir,	 et	 la	 plus	 grande	 fermeté	 doit	 s’appliquer	 :
aucune	impunité	face	à	la	violence	!
	
Ma	seule	boussole	est	de	vous	être	utile	à	vous,	mes	concitoyens,	et	à
l’Alsace.

Aucune	impunité	face	à	la	violence	!

Le	décès	du	jeune	Nahel	est	un	drame	absolu.	L’émotion	légitime	qui
s’est	exprimée	à	la	suite	de	cet	acte	a		rapidement	été	remplacée	par
des	violences	envers	des		habitants,	des		pillages	de		commerces		et
	 des	 destructions	 	 de	 symboles	 	 de	 	 la	 	 République:mairies,	 écoles,
bibliothèques,	commissariats...	
	
Comme	 je	 l’ai	 fait	 lors	du	 rassemblement	du	 lundi	3	 juillet	devant	 la
mairie	 de	 Colmar,	 je	 réaffirme	 tout	 mon	 soutien	 aux	maires	 et	 aux
élus	 locaux	qui	 sont	 en	première	 ligne	 face	à	 ces	 violences.	 Si	 elles
diminuent	 chaque	 jour	 un	 peu	 plus,	 c’est	 en	 grande	 partie	 grâce	 à



l’action	de	terrain	des	maires	et	élus	locaux	pour,	d’une	part,	apaiser
les	 tensions	 dans	 nos	 quartiers	 et,	 d’autre	 part,	 sensibiliser	 les
parents.	 Les	 élus	 sont	 au	 contact	 et	 répondent	 présents	 pour
accompagner	les	victimes	des	violences.
	
Notre	 priorité	 est	 le	 retour	 au	 calme	 et	 à	 l’ordre	 républicain.	 C’est
pourquoi,	 dès	 les	 premières	 nuits	 de	 violences,	 45	 000	 policiers,
gendarmes	et	sapeurs-pompiers	ont	été	mobilisés	pour	répondre	avec
la	plus	grande	fermeté	sur	les	différents	terrains	de	violence.	Plus	de
1000	mineurs	ont	été	mis	en	garde	à	vue,	et	630	d’entre	eux	ont	été
présentés	 devant	 un	 procureur	 ou	 un	 juge.	 La	 réponse	 pénale	 doit
être	 ferme,	des	peines	de	prison	ont	été	prises	et	 les	 jeunes	qui	ont
participé	 aux	 violences	 feront	 des	 travaux	 d’intérêt	 général	 pour
réparer	les	biens	qu’ils	ont	cassés.	Le	Garde	des	Sceaux	a	prévu	une
application	 sévère	 du	 nouveau	 Code	 pénal	 pour	 les	 mineurs.	 La
responsabilisation	des	réseaux	sociaux	est	aussi	une	priorité.
	
J’en	 appelle	 à	 la	 responsabilité	 des	 parents	 qui	 ont	 un	 devoir
d’autorité	sur	leurs	enfants.	L’État	répond	avec	fermeté,	et	ils	paieront
pour	les	dégâts	occasionnés.
	
Le	 Président	 de	 la	 République	 a	 annoncé	 un	 projet	 de	 loi	 d'urgence
pour	accélérer	la	reconstruction	des	biens	détruits,	afin	de	revitaliser
rapidement	les	quartiers	saccagés	par	les	émeutiers.
	
Policiers,	gendarmes,	sapeurs-pompiers,	magistrats,	société	civile	:	je
renouvelle	ici	mes	profonds	remerciements	à	toutes	celles	et	ceux	qui
sont	mobilisés	 sur	 le	 terrain	 pour	 rétablir	 l’ordre	 et	 ainsi	 apaiser	 les
tensions.
	
La	 Nation	 française	 doit	 se	 rassembler	 et	 se	 renforcer	 autour	 de
valeurs	et	de	règles,	de	droits	pour	tous	et	de	devoirs	pour	tous.

Mon	action	pour	vous	en

circonscription

Renforcement	du
personnel	du

commissariat	de	Colmar

Pour	 renforcer	 la	 sécurité,	 j’ai
obtenu	 du	Ministre	 de	 l’Intérieur
l’ouverture	 de	 	 8	 nouveaux
postes	 	 de	 policiers	 au
commissariat	 de	 Colmar,	 dès
septembre	2023.

Installation	Liebherr
EcoRhéna

Excellente	 nouvelle	 !
	 L’entreprise	 Liebherr	 France	 va
installer	une	nouvelle	usine	dans
la	 zone	 EcoRhéna	 près	 de
Nambsheim.	 Après	 des	 mois	 de
travail	 avec	 l'État	 et	 les
collectivités,	 je	 me	 réjouis	 de
cette	décision	de	Liebherr.

Visite	du	SAS
Dépollution	du	site	PCUK

de	Wintzenheim



J’ai	 visité	 le	 chantier	 de	 la
Structure	 d’accompagnement	 à
la	 sortie	 des	 détenus,	 rue
d’Agen.	 L’ouverture	 est	 prévue
pour	début	2024.	La	sortie	y	sera
plus	 préparée	 par	 de	 l’insertion
et	par	le	travail.

J'ai	obtenu	du	gouvernement	une
enveloppe	de	50	millions	€	pour
extraire	 les	 750	 tonnes	 de
lindane	 du	 site	 PCUK	 à
Wintzenheim	 pour	 prévenir	 une
pollution	en	surface	de	 la	nappe
phréatique	 dans	 le	 secteur	 de
Colmar.

Centrale	photovoltaïque	à
Volgelsheim

Nous	 avons	 inauguré	 à
Volgelsheim	 la	 centrale
photovoltaïque.	 Une	 traduction
de	 l’appel	 à	 projets	 que	 j’ai
obtenu	de	l’État	dans	le	cadre	du
projet	 de	 territoire	 	 de
Fessenheim.	 10	 500	 habitants
bénéficieront	 d’une	 énergie
propre.	 Merci	 à	 la	 commune	 de
Volgelsheim	et	aux	partenaires.

Rencontre	avec	les	
Diables	rouges	à	Cincù

Je	 	 me	 	 suis	 	 rendue	 au	 	 camp
militaire	 roumain	 de	 Cincù	 pour
rencontrer	 nos	 	 militaires
	 alsaciens	 en	 	 mission.	 300
Diables	 Rouges	 du	 152e
Régiment	 d’Infanterie	 sont
actuellement	 projetés	 dans	 le
cadre	de	la		mission	«	Aigle	».

Mon	action	en	Alsace

Le	retour	de	l'Alsace

Comme	je	m’y	étais	engagée,	j'ai
déposé	 avec	 mes	 collègues
alsaciens	 de	 la	 majorité	 une
proposition	 de	 loi	 visant	 à	 faire
de	 l’Alsace	 une	 région	 à	 part
entière.	 C'est	 un	 gage	 de
proximité,	 d’efficacité	 et	 de
simplification.

Retour	des	Ligues
d'Alsace

C’est	 bien	 parti	 pour	 la
recréation	 d’une	 Ligue	 d’Alsace
de	 football	 !	 Le	 processus
démocratique	 a	 été	 lancé	 avec
un	 calendrier	 précis	 par	 la
ministre	 des	 Sports	 et	 le
Président	 de	 la	 Fédération
française	 de	 Football.	 Le	 travail
continue	pour	le	tennis.



Développer
l'apprentissage	des

langues

Le	 multilinguisme	 est	 un	 atout
majeur	 pour	 l’Alsace	 :	 grâce	 à
mon	 action,	 4	 classes
immersives	 en	 allemand,
alsacien	 et	 français	 ouvrent	 à	 la
rentrée,	 dont	 une	 à	 Colmar
(école	maternelle	des	Tulipes).

Enseigner	l'histoire	de
nos	incorporés	de	force

À	 l’Assemblée	 nationale,	 je	 me
bats	 pour	 que	 l’histoire	 des
incorporés	de	 force	soit	 intégrée
aux	 programmes	 scolaires.
Depuis	 cette	 année,	 les
enseignants	 ont	 les	 outils
nécessaires	 sur	 le	 site	 de
l’Éducation	 nationale.	 Mon
engagement	 continue	 pour
l’inscription	 définitive	 de	 notre
histoire	 particulière	 dans	 les
programmes	scolaires.

Mon	action	à	l'Assemblée	nationale

Rénovation	de	la
plateforme	douanière	de

Saint-Louis/Bâle

J’ai	 défendu	 un	 projet	 de	 loi	 sur
la	 restructuration	 de	 la
plateforme	 douanière	 entre
Saint-Louis	et	Bâle.	La	rénovation
de	 cette	 plateforme	 permettra
de	 désengorger	 la	 circulation
entre	 la	 France	 et	 la	 Suisse	 sur
l’autoroute	A35	!

Préserver	le	pouvoir
d'achat

12	milliards	contre	la
hausse	des	prix	de	l’énergie
5,1%	d’inflation,	l’un	des
taux	les	plus	faibles	de	la
zone	euro	
4	milliards	de	baisses
d’impôts	pour	2023
20	milliards	de	pouvoir
d’achat	en	plus	aux	Français

Aider	nos	entreprises

1,7	millions	d’emplois	créés

Favoriser	l'accès	à	
la	santé	pour	tous

543	millions	d’euros	pour
l’hôpital	public	



depuis	2017,	dont	337	000
en	2022
200	millions	d’euros	pour
les	producteurs	de	fruits	et
légumes	
Indemnisation	à	100%	des
producteurs	de	betterave
en	cas	de	jaunisse	

50	000	postes	en	plus	dans
les	Ehpad	d’ici	2027
244	milliards	pour	la
sécurité	sociale	
Déconjugalisation	et
revalorisation	de	4%	de
l'Allocation	Adulte
Handicapé

Assemblée	parlementaire	franco-allemande

J'ai	l'honneur	d'avoir	été	élue	Co-présidente	du	Bureau	de	l'Assemblée
parlementaire	franco-allemande.	C'est	quoi	?

Une	assemblée	binationale	unique	au	monde
50	députés	 français	 et	 50	 députés	 allemands	qui	 débattent	 sur
des	sujets	concrets
Des	avancées	sur	l’énergie,	la	défense	et	l’avenir	de	l’Europe	
Une	résolution	sur	l'apprentissage	de	la	langue	du	partenaire

Brèves	du	mois	de	juin

Déplacement	dans	le	Lot-
et-Garonne

Du	5	 au	8	 juin	 2023,	 je	me	 suis
rendue	 à	 Agen,	 dans	 le	 Lot-et-
Garonne,	 aux	 côtés	 d’une
délégation	 alsacienne	 composée
de	 9	 élus	 de	 la	 Collectivité
européenne	d’Alsace	(CeA).	
Ce	déplacement	qui	intervient	un
an	 après	 l’accueil	 d’une
délégation	 lot-et-garonnaise	 en
Alsace	 s’inscrit	dans	 le	 cadre	du
jumelage	 entre	 nos	 deux
collectivités	 que	 j’ai	 initié	 pour
rappeler	 et	 solidifier	 les	 liens
historiques	qui	unissent	nos	deux
territoires.

Lire	la	suite

L'Assemblée	nationale
vote	

un	nouveau	budget	
pour	nos	militaires

La	loi	de	programmation	militaire
(LPM),	 votée	 le	 7	 juin,	 prévoit
413	 milliards	 d’euros
supplémentaires	 pour	 	 les	 sept
	prochaines		années.	75	millions
d’euros	 vont	 être	 alloués	 au
renforcement	 des
infrastructures	 et	 matériels
des	 régiments	 stationnés	 sur
notre	territoire	(le	152e	Régiment
d’Infanterie	 et	 le	 Régiment	 de
Marche	 du	 Tchad)	 dont	 24
millions	 serviront	 à	 des
opérations	 liées	 à	 la
transition	 écologique	 et	 la
protection	 de
l’environnement.

Lire	la	suite

https://brigitteklinkert.fr/deplacement-dans-le-lot-et-garonne/
https://brigitteklinkert.fr/lassemblee-vote-un-nouveau-budget-pour-nos-militaires/


Visite	de	l'escadron	
franco-allemand	sur	la
base	aérienne	105

d'Évreux

Le	 1er	 juin,	 j’ai	 participé	 à	 une
rencontre	 entre	 de	 la
Commission	 de	 la	 défense	 du
Bundestag	 et	 de	 l’Assemblée
nationale	 sur	 la	 base	 aérienne
105	 d’Évreux	 qui	 accueille
l’escadron	mixte	franco-allemand
créé	 en	 septembre	 2021.	 La
réunion	 des	 deux	 commissions
défense	nous	a	permis	d’aborder
les	 politiques	 de	 coopération
franco-allemande	 en	 matière	 de
	 défense	 	 et	 d’échanger	 sur	 la
	 coopération	 industrielle	 et
opérationnelle,	 l’Europe,	 la
coordination	de	 l’aide	militaire	 à
l’Ukraine	 et	 sur	 la	 situation	 au
Sahel.

Lire	la	suite

Rencontre	avec	une
délégation	du	Land	de

Sarre

Le	 14	 juin	 dernier,	 j’ai	 eu	 le
plaisir	d’accueillir	une	délégation
du	parlement	du	Land	de	la	Sarre
(Landtag)	 pour	 échanger	 sur	 les
enjeux	 franco-allemands	 et
transfrontaliers.	 Parmi	 ces
enjeux,	 la	 question	 de
l’apprentissage	 de	 la	 langue	 du
partenaire.	
C’est	 dans	 ce	 contexte	 que	 la
Sarre	 développe	 sa
«	Frankreichstrategie	»	qui	prône
l’apprentissage	 du	 français	 dès
l’enfance	 et	 vise	 à	 faire	 du
français	 la	 deuxième	 langue	 de
Sarre	d’ici	à	2043.
	

Lire	la	suite

Brigitte	KLINKERT	Députée	du	HAUT-RHIN
12	place	du	Capitaine	Dreyfus,	68000,	COLMAR
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